
全区农村工作
会议系列解读

本报讯 5月 24日袁 常州市委第三巡察组
向金坛经济开发区反馈巡察情况袁 常州市委巡
察工作领导小组成员杨琪袁区领导纪海平尧刘小
平尧卢建新等参加会议遥
会议宣读了常州市委第三巡察组对金坛经济

开发区的巡察反馈意见袁 就巡察中发现的三大方
面 14类问题进行了说明袁并提出了整改建议遥
区委常委刘小平代表开发区作表态发言遥 他

表示袁开发区将统一思想袁狠抓整改落实袁确保整
改任务不折不扣落实到位遥

区委常委尧纪委书记尧区监察委主任纪海平
对开发区整改工作提出具体意见院 一要从严从
细袁 压实整改责任袁 以整改的实际成效取信于
党尧取信于民曰二要立行立改袁抓好整改工作袁以
抓铁有痕尧 踏石留印的工作作风打赢巡察整改
这场硬仗曰三要常态长效袁用好整改结果袁扎牢
制度笼子袁提高自我净化尧自我革新尧自我完善
的能力遥

杨琪要求金坛经济开发区党工委严格按照
市委巡察组明确的要求袁深刻剖析问题根源袁积
极主动推进整改袁 解决好在党的领导等方面存
在的突出问题和制约改革发展的普遍性问题袁
建立健全长效机制袁 最大限度把巡察成果运用
好尧拓展好遥

臧风华 翟强
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本报讯 为切实做好二季度常州市文
明程度指数迎测工作袁5月 28日袁 我区组织
召开城市文明程度指数迎测会暨城市长效
综合管理点评会袁总结一季度工作袁分析存
在的问题袁对下一步工作进行安排部署遥 区
领导沈东尧刘明江尧王晓航尧周文俊参加会
议遥

会上袁与会人员集体观看了文明城市建
设和城市长效综合管理专题片袁对一季度城
市长效综合管理先进单位进行表彰袁区城管
局尧金城镇尧薛埠镇和区电信公司的负责人
进行表态发言遥会议对今年以来我区城市文
明程度指数测评情况及城市长效综合管理
工作进行了通报遥

会议指出袁二季度城市文明程度指数迎
测及城市长效综合管理考评工作重点要在
四个方面全力做好准备院一是全面推进重点
项目遥对照文明城市建设及城市管理年度目
标任务袁 系统梳理截至目前的工作完成情
况袁加强对重点项目尧重点任务的推进落实遥
二是加大镇村创建力度遥按照城乡一体推进
的要求袁镇尧行政村测评点位数量将进一步
增加袁农村社会主义核心价值观宣传尧镇区
环境管理尧农村精神文明建设示范点推进情
况也将作为考评的重点内容遥三是提高公益
广告标准遥
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本报讯 5 月 25 日袁 我区
召开长荡湖 渊金坛片冤 野一湖
一策冶 行动计划审查会袁 区委
常委尧 长荡湖旅游度假区党工
委书记尧 长荡湖区级河长陈锁
龙参加会议遥

叶长荡湖 渊金坛片冤野一湖一
策冶行动计划曳从水资源尧河湖资
源尧水环境尧水生态尧水管理等多
个方面袁 对长荡湖保护与治理现

状进行了全面梳理袁 分析了长荡
湖保护与治理存在的主要问题与
原因遥计划充分衔接了上位规划尧
相关专项规划袁融合了野263专项
行动冶相关内容袁确定了长荡湖保
护治理的总体目标和控制性指
标袁 系统查找出长荡湖现状情况
与治理目标要求之间的差距袁确
定了长荡湖治理的主要任务袁提
出了长荡湖保护治理的对策措

施袁拟定了实施计划与责任分工袁
符合叶江苏省河长制野一河一策冶
行动计划编制指南曳的要求遥

会议要求相关部门坚持生
态优先尧保护为重尧适度开发尧合
理利用的原则袁进一步完善长荡
湖治理保护主要措施与实施计
划清单遥编制单位要严格按照时
间节点要求袁编制出科学尧实用尧
操作性强的方案遥 孙婷

我区审查长荡湖野一湖一策冶行动计划

本报讯 全区宣传思想文化
系统将发挥党委渊党组冤理论中心
组学习野排头兵冶作用袁以大学习引
领大讨论曰 牢牢把握正确舆论导
向袁开设专题专栏袁发挥好报刊尧
广播尧电视尧网络和两微一端等媒
体作用袁 紧紧围绕活动主题和十
个重点讨论方面袁深入基层尧倾听
民意袁组织报道好野解放思想再出
发尧追赶超越勇向前冶大家谈尧千
字文征文等活动曰 结合专题读书
调研活动和宣传思想文化工作大
调研袁进一步加强内容策划袁报道
内容既接天线袁又接地气袁既有大
局眼光袁更有百姓情怀袁用小切口
呈现大主题袁 用小视角讲述大道
理袁全面展示我区解放思想尧推动
高质量发展的生动局面遥

直溪镇将准确把握当前发展
的阶段性特征和直溪镇在全区
野2+8+2冶重点板块中的定位袁从拓

展 9.7 平方公里产镇融合发展尧
106 平方公里镇域协同发展的内
涵与外延的角度出发袁在实现高品
质特色产业兴镇尧产镇融合尧乡村
振兴等重点方面袁着力打造野特色
新直溪冶遥 围绕工业经济尧 攻坚突
破野两个加快冶袁加速形成特色产业
格局曰围绕特色产镇融合尧乡村振
兴袁构建镇域协同尧协调发展新貌曰
围绕选好野领头雁冶带好野群雁冶袁建
设一支堪当发展重任的优秀镇村
干部队伍遥

区农林局将坚持把问题导向
贯穿活动全过程袁以野金坛现代农
业发展十问冶为重点袁在发展理念尧
规划引领尧产业融合尧党建引领等
方面坚持高点站位袁 直面短板和

瓶颈袁深入开展讨论和调研袁
提出一批有分量尧 有见解的
建议和意见袁 形成一批高质
量尧有价值的调研报告遥以解
放思想大讨论活动为契机袁
扎实推进 野农业重大项目攻
坚年冶和野支部建设提升年冶
活动袁狠抓数字渔场尧美丽牧
场尧 一产物业经营等 6个重
大项目攻坚突破和野两区冶划
定尧跨境电商培育尧党建品牌
创建等 12 项重点工作落地
见效袁 推动全区农业高质量
发展袁为全省乃至全国野农业
质量年冶 行动提供 野金坛样
本冶遥

李蕾 邵桢 徐欢

多个部门以大讨论引领发展———

践行新思想 发展高质量

本报讯 5月 25日袁区政协
为十届全体委员举办专题讲座袁
学习叶政协章程修正案曳遥区政协
主席陈春洪袁 副主席葛惠明尧吴
欲晓尧卢建新袁秘书长施生华参
加会议袁区委常委尧统战部长孟
敖祥应邀参加会议遥

讲座特邀省政协副秘书长
金建民对新修订的政协章程进

行解读遥 1982年制定的叶政协章
程曳是参加人民政协的各党派团
体和各族各界人士共同的行为
准则袁 是各级政协设立组织尧开
展工作的基本依据遥 在继 1994
年尧2000 年和 2004 年 3 次修订
后袁今年 3月全国政协再次对章
程进行了修订遥
会议希望全体政协委员自觉

提高政治站位袁 充分认清新时期
修改政协章程的重要性和必要
性袁带头学好尧用好尧宣传好叶政协
章程曳修正案袁将其作为履职尽责
的行动指南袁补短板尧强素质袁结
合当前正在开展的解放思想大讨
论活动袁精心建言袁尽心履职袁以
实际行动为两个加快攻坚突破做
出应有的贡献遥 左玲

区政协举办叶政协章程修正案曳讲座

野春觅花香道芬芳袁夏赏荷
莲闻蛙唱袁秋拾林果话农忙袁冬
沐暖阳寄情长冶袁这是近年来薛
埠镇花山村倾力打造的一派自
然景观遥 在花山村的村庄总体
规划修编中袁 以生态资源为基
础袁综合考虑了自然风貌尧格局
和发展空间袁 赋予了现代化宜
居乡村特色和鲜明时代特征遥

如今的花山村袁 处处青山
绿水尧鸟语花香尧风景如画袁开
辟了金秋果林生态游尧 春季露
营自助游尧亲子乡村体验游尧国
防教育拓展游袁融入茶叶节尧桃
梨节尧水果节袁村民收益可观袁

富民强村效益明显遥
野做好顶层设计袁注重规划

先行冶袁是叶中共中央国务院关
于实施乡村振兴战略的意见曳
的明确要求袁 启示广大乡村要
进一步重视规划的引领作用袁
做出因地制宜的好规划袁 突出
乡村特色袁绘好野底色冶袁推动乡
村发展袁为乡村振兴增添亮色遥

乡村规划袁要突出野点冶的
示范尧 引导和带动作用袁 近年
来袁 我区选择了一些传统文化
特色明显尧 具有一定公共服务
设施尧 产业发展前景较好的特
色村尧重点发展村尧老集镇作为

试点发展村遥 通过筛选确定一
定数量的村庄袁 分年度先行先
试袁优先发展袁集中精力袁集聚
资源以示范建设为抓手袁 打造
示范工程尧示范项目遥

为保障美丽乡村规划建设
有章可循袁目前袁我区已全面完
成镇村布局规划优化后确定的
特色村尧 重点发展村的村庄建
设规划和村庄土地利用规划编
制袁做到村庄建设规划尧村庄土
地利用规划尧 村庄农业发展规
划等规划相融合袁 结合村庄建
设规划进一步完善社区尧文化尧
养老尧健身尧环卫等设施布局袁
实现多规合一遥 (下转第二版冤

规划，打好乡村振兴“底色”
本报记者 徐欢

东方日升渊常州冤新能源有限公司光伏新能源项目总投资
80亿元袁生产 5GW高效太阳能电池尧5GW高效太阳能组件遥项
目建成后袁年销售收入将达 110亿元遥该项目从签约到建筑面
积 18万平方米的主体厂房完工仅用了 5个半月的时间袁创造
了业界建设进度新的纪录遥

臧风华 赵小君


